

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 36

Numero sueldo 5  
Id. atrasado 10

## EL ÁGUILA LAMPISTERIA Y HOJALATERIA 30-BROSSA-30

En este nuevo establecimiento se encontrarán grandes y variados surtidos de objetos en cristalería, loza y porcelana, tanto para regales, como para el servicio de mesa. Además un completo surtido en batería de cocina estañada, porcelanada y de hierro. También se dedica la casa a la construcción y colocación de canales y cañerías para gas y agua.

### JUGUETES

Se han recibido grandes surtidos para la presente SEMANA DE RAMOS.  
Nota.—Se admiten abonos para camisetas a 1 real mensual por camiseta.

+

**DON MIGUEL GARCIA PEREZ**

Celador de Fortificaciones de 1.ª clase Capitán de Ingenieros retirado.

**HA FALLECIDO**

Después de recibir los Santos Sacramentos

\* Q. E. P. D. \*

Su afligida esposa, hijo ó hija sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver a la última morada hoy a las cuatro y media y cinco de la tarde así como también a alguna de las misas que se dirán mañana martes en la parroquia de Santa Cruz de siete a once de la misma por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la Iglesia.

Casa mortuoria: C. Alos n.º 71 (Santa Catalina).

## DE LA CAPITAL

Una anciana que ayer por la tarde se proponía atravesar el camino de la Ronda de Poniente en el arrabal de Santa Catalina, lo hizo con tan mala suerte que se cayó en el interior de una de las cunetas que existen a ambos lados del mismo, fracturándose una pierna.

Fue recogida por varios transeúntes, que la trasladaron al dispensario de la Cruz Roja instalado en dicha calle, donde fue curada de primera intención, siendo más tarde trasladada en una camilla al Hospital.

Ayer tarde en las inmediaciones de la fábrica de gas «La Económica» ocurrió el siguiente hecho:

Estaban pastando por aquellas inmediaciones varias cabezas de ganado cabrío yendo, cuatro de estas a beber agua de una pequeña acequia que conduce los residuos del gas de la citada fábrica.

De los cuatro citados animalitos tres de ellos fallecieron pocos momentos después, pudiéndose salvar el cuarto gracias a los auxilios que le prestó el dueño.

El hecho fue puesto en conocimiento de la autoridad municipal.

Suponemos que esta autoridad tomará medidas para evitar que puedan repetirse estos hechos que tantos perjuicios pueden causar al vecindario, esto a parte del olor insostenible que despiden los citados residuos.

Iguales medidas debería tomar el señor Alcalde para evitar que continúe el olor insostenible que despiden las acequias conductoras de iguales residuos de la antigua fábrica «El Gas» y que hace poco menos que imposible el tránsito del público por el camino de Ronda.

Por cuestión de intereses rieron ayer acaloradamente dos individuos en la calle de San Elías, los cuales llegaron a las manos, resultando uno de los contendientes con un rasguño en la cabeza.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad, que puso fin a la reyerta, encerrando al promotor en el depósito de Capuchinos.

En la mañana de ayer tuvo que ser curado en el dispensario municipal un muchacho que se había caído llevando una botella en la mano, produciéndose una pequeña herida, por fortuna de poca importancia.

A pesar del tiempo algo borrascoso que reinó ayer en esta ciudad, fueron muchas las familias que se trasladaron a pasar el día en sus casas de recreo de los estramuros de esta ciudad, al objeto de disfrutar del hermoso panorama que nos ofrecen ahora nuestros campos.

A pesar de todo ello los paseos se vieron también concurridísimos hasta al anoecer.

Entre los pasajeros llegados hoy a bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Gaspar Reinés, don Lamberto Juncosa, don Baltasar Salvá, el nuevo catedrático de Psicología Lógica y Ética de este Instituto don Agustín Catalán, don Agustín Barceló y don Cándido García.

También han llegado en dicho buque el comerciante en paños don Bartolomé Gumbau, acompañado de su hijo don Bartolomé.

Después de aguda enfermedad ha fallecido esta pasada noche nuestro buen amigo don Miguel García Pérez, celador de fortificaciones de primera clase, capitán de ingenieros retirado.

Su muerte será sentida, pues durante sus varios años de permanencia en Palma había sabido conquistarse por su celo y conducta intachable el aprecio de sus superiores y las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

A cosa de las doce de la mañana de ayer fue llevado a remolque al «Portixol» del Molinar de Levante un grueso tiburón, conocido por «Salt Roig», que mide unos veinte y cinco

palmas de longitud y unos diez y seis de circunferencia.

Este pescado, fué encontrado en una almadrava que los pescadores conocidos por «es germans Maldeventre» tienen calada en la costa de levante, en las inmediaciones del «Cabo Enderrucat».

Una vez en el Portixol dicho pescado, se intentó sacarlo a tierra, no lográndolo hasta después de haberle sacado el buche y el hígado.

El peso de este fué de ocho quintales, calculándose que el peso del pescado en su totalidad ascendía a cuarenta quintales.

La noticia de haberse cogido dicho pescado atrajo al citado punto a gran número de curiosos, pues son escasos los ejemplares que de esta clase de pescados se cogen en esta costa.

Al anoecer fué trasladado en un carro a Palma y probablemente mañana será embarcado para Barcelona.

Habiendo llegado a noticia del nuevo Inspector de víveres Municipal señor Carbonell, que había sido sacrificada una marrana para destinarse a la venta pública, se puso a practicar las oportunas diligencias que dieron por resultado encontrar una parte de las carnes de dicho animal en una tienda de la calle de San Miguel.

Dichas carnes, después de un detenido examen, fueron inutilizadas por orden del señor Alcalde.

Anoche se celebró en el casino de Unión Republicana, la anunciada reunión general del partido para darle cuenta el Comité de los acuerdos relativos a elecciones.

El presidente del Comité, señor Fuset, dijo que se había acordado la candidatura del señor O'iver (Maneu), para las próximas elecciones a diputados a cortes, cuya designación sometía a la aprobación del partido.

Por general aclamación fué aprobada la candidatura del señor O'iver.

Leyóse después una carta de don Antonio Villalonga, inserta en un periódico de Madrid, que el veterano federal mallorquín dirigió al Comité de Palma adhiriéndose a lo que se acordara en dicho acto.

Don Luis Martí pronunció un discurso electoral, que fué aplaudido por los asistentes.

Ayer por la mañana un perro mordió a un muchacho en el Mollet produciéndole una herida en una pierna.

Dicho muchacho fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

El perro fué conducido al depósito de Tirador, donde quedó en observación.

### A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS

Mademoiselle Madeleine Caumartin, modista en sombreros, recién llegada de París, tiene el honor de participar a las señoras y señoritas de buen gusto que acaba de llegar hoy a esta capital, donde se hospeda en el Grand Hotel para solo tres días quedaran complacidas las señoras clientes que se sirvan pasar a visitar su magnífico surtido los días 28, 29 y 30 del actual de tres a seis de la tarde, ó bien pasará ella misma a casa de las señoras que lo soliciten.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO  
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 y 10, y Milagro, de 1 a 11.

## Un obsequio

Un día de satisfacción fué el de ayer para el director general de los Ferrocarriles de Mallorca Excmo. señor don Guillermo Moragues.

Cumplíase el veinticinco aniversario de su elevación al mencionado cargo y todos los empleados y obreros de los Ferrocarriles, como saben nuestros lectores, por suscripción voluntaria habían encargado para obsequiarle una placa conmemorativa, cuyos detalles publicamos ya.

Ayer tarde se verificó la entrega. A las cuatro y media se reunió en la estación del Ferro carril todo el personal franco de servicio y momentos antes de partir, el fotógrafo señor Truys impresionó varias placas.

Después se organizó la comitiva compuesta de unas 250 personas, dirigiéndose al domicilio del señor Moragues para hacerle entrega del obsequio.

El señor Moragues estrechó la mano a sus subordinados, quienes se espacieron por los elegantes salones, en uno de los cuales estaban acompañando al señor Moragues los señores Roselló, Marcel, Aguiló, Marqués, Monlau, Servera, Guasp, Garau, Blanas, pertenecientes casi todos a la Junta Directiva de los Ferrocarriles.

El secretario de la sociedad señor Sancho, hizo entrega de la placa dirigiendo al señor Moragues un sentido discurso en lengua mallorquina, que todos los asistentes celebraron por lo acertado que estuvo en condensar lo que cada uno sentía. Expresó el cariñoso respeto que sentían todos hacia su director, cuyo vigésimo quinto aniversario quisieron solemnizar con la entrega del objeto que para dedicarle habían encargado.

Don Guillermo Moragues también en mallorquín agradeció infinito el obsequio, y emocionado ante la muestra de cariño de los empleados a sus órdenes, desde el más alto funcionario hasta el más humilde obrero, les manifestó que siempre había estado satisfecho del estrecho lazo que une a todos los empleados de la compañía y que nunca olvidaría el delicado recuerdo con que le habían obsequiado; pero se dolía de que los obreros humildes, aquellos cuyo pequeño jornal les es indispensable para llenar sus necesidades hubieran contribuido con una parte de lo que era necesario para ellos y por lo tanto, después de agradecer en el alma lo que habían hecho, dijo que él destinaba a la caja de socorros para obreros, una cantidad igual a la que dichos obreros habían invertido para obsequiarle.

Sus palabras, lo mismo que las del señor Sancho, fueron acogidas con muchos aplausos.

Después todos los visitantes pasaron al comedor donde, se les sirvió un delicado lunch.

Al despedirse del señor Moragues le felicitaron, deseando que pueda continuar muchos años al frente de la dirección de la compañía de Ferrocarriles.

## El descanso dominical

Los sucesos ocurridos el domingo anterior y el temor de que ayer se reprodujeran, dieron motivo a que los Jefes de la guardia municipal y de la policía distribuyeran la fuerza a sus ordenes por las calles de Jaime II, Colom, Plateria, etc.

Como era de esperar no ocurrió el menor incidente ni siquiera el menor conato.

De los treinta y seis comercios, la mitad permanecieron cerrados y la otra mitad abiertos hasta las primeras horas de la tarde.

De los restantes gremios comprometidos en el cierre continuaron en su mayoría observando el desbando.

Como ya dijimos, la Sociedad Unión Protectora Mercantil continuará sus gestiones para lograr que el Descanso dominical sea general y a este efecto uno de estos días se nombrará una Comisión para que visite a cada uno de los comerciantes para entrar en relaciones directas con ellos.

## EL «RON BACARDI»

es el mejor del mundo.  
Unico representante en Baleares: Bernardo Estela.

## Teatros

Lírico

Anoche se celebró la función de despedida de la compañía de zarzuela que durante los domingos y fiestas de la presente cuaresma ha trabajado en el Lírico.

Sonaron aplausos en repetidas ocasiones, especialmente en el coro de «El Coco» y el coro de repatriados de «Gigantes y Cabezudos».

Había mucha gente, por lo que la empresa y la dirección pueden estar satisfechos, pues público y aplausos no han faltado y esto es lo que verdaderamente satisface a las empresas.

### Asistencia Palmesana

Regular concurrencia asistió anoche a la función del «Teatro de la Sociedad Asistencia Palmesana», representándose la comedia «El noveno mandamiento» y «La casa de campo».

Se preparan dos grandes funciones para las fiestas de Pascua.

## Notas del Mar

En la mañana de ayer fundeó procedente de Huelva, el bergantín goleta *Beatriz*, con cargamento de granos.

Esta madrugada han fundeado procedentes de Barcelona y Marsella, respectivamente los vapores *Balear* y el francés *Orient*, conduciendo ambos pasaje y carga, y el primero con la correspondencia.

El *Orient* viene en sustitución del *Bastiais* por haber entrado este en dique en el puerto de Marsella.

Para Cartagena ha salido esta mañana la polacra goleta *Salvadora*, que había entrado estos pasados días de arribada forzosa.

El vaporcito *Cabrera* ha salido hoy a la hora de costumbre para la isla de su nombre.

## Cultos

Para hoy

Jubilios de Cuarenta Horas

Terminan en San Francisco de Asís. A las seis y media será la exposición del Santísimo; a las diez y media misa cantada. Por la tarde los actos de coro y al anoecer corona rezada a la Purísima meditación y la solemne reserva precedida de procesión y bendición del Santísimo.

Otras funciones

En la iglesia de Santa Magdalena a las once de la mañana se hará el cuarto día de quinario dedicado al feliz tránsito de la Beata Catalina Tomás, con meditación y misa.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

## Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Abril próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagajar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1902.

Hasta el día 4 de Abril a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 de Marzo de 1903.—El Vocal de turno, Miguel Roselló Alemañá.

\*\*\*

### Salinera Española

En el sorteo verificado ayer ante el Notario D. José Alcover, de las sesenta y cuatro obligaciones hipotecarias serie A que deben ser amortizadas en primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización a las que llevan los números siguientes: 17-127-169-180-229-292-317-382-432-438-467-515-520-527-571-575-586-625-681-722-861-874-932-936-952-1006-1041-1099-1148-1170-1179-1289-1323-1335-1337-1354-1395-1410-1419-1443-1458-1471-1518-1543-1557-1560-1579-1697-1778-1795-1824-1826-1836-1865-1866-1877-1923-1932-1951-1959-2120-2132-2426-2473. Lo que se anuncia para que los te-

nedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al Crédito Balear, á tenor de la prevenido en la escritura de emisión.

Palma 27 Marzo de 1903. — Por la Salinera Española. — El Director gerente, Manuel Guasp.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)  
**Los partidarios de Villaverde**

Madrid 29 á las 1  
Proyéctase para esta noche una reunión de conservadores que quieren adherirse á la política del señor Villaverde, afirmando con su presencia y criterio, la reorganización económica del país y poder ofrecer un elemento de stima utilidad al partido conservador.

**El rey y la jura de la bandera**  
—Dimisión de un Gobernador

Madrid 29 á las 1  
Es casi seguro que S. M. el Rey asistirá á la solemne jura de la bandera.

Tomará el juramento á los nuevos reclutas el gobernador militar.

Ha dimitido el gobernador de Orense, que era adicto al señor Villaverde.

**Entusiasmo republicano**

Madrid 29 á las 1'15  
Continúa el entusiasmo para la organización de los republicanos.

Anoche los estudiantes republicanos se reunieron y acordaron constituir un centro escolar republicano, abriendo listas de inscripción.

**Los sucesos de Valencia**

Madrid 29 á las 1'15  
En Valencia según informes particulares continúan, aún con mayor ímpetu, los alborotos y los trastornos del orden público.

Según se dice ha habido tiros.

Sigue el disgusto contra el gobernador.

En el ministerio de Gobernación se niega que se haya trastornado el orden público.

**Monumento á Sagasta. — El Papa mal impresionado.**

Madrid 29 á las 1'15  
La reina Isabel se ha suscrito al monumento para el señor Sagasta por 2.500 pesetas.

Roma. — S. S. el Papa se halla mal impresionado por las declaraciones del jefe del gabinete francés M. Combes, referentes á la posibilidad de que Francia denuncie el Concordato.

**Visita régia. — Preparativos**

Madrid 29 á las 9'10  
Lisboa. — Se trabaja activamente en los preparativos para la llegada del rey Eduardo.

El monarca portugués saldrá al encuentro de su aliado, pasando á saludarle á bordo del buque que le conducirá á la capital lusitana.

Entre las fiestas que se preparan figura una corrida de toros.

**Acuerdo de los federales**

Madrid 29 á las 9'20  
En el domicilio del señor Benot se ha reunido el Consejo federal, ocupándose de la asamblea republicana del día 25 y mostrando su conformidad con ella.

Al efecto, prestará su apoyo á cuantos actos realice el nuevo partido republicano.

**Una carta de Villaverde — Sus presiones**

Madrid 29 á las 9'30  
Generalmente se conceptúa la carta del señor Villaverde, que ha publicado *La Epoca*, como una completa rectificación de las declaraciones hechas por el señor Silvela.

Se acentúa la marejada política.

Algunos políticos esperan que el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles será fecundo en sorpresas.

### Dos noticias

Madrid 29 á las 9'30  
Tánger. — La kábila de Beni-der intenta asaltar Tetuán.

Grupos de moros recorren las calles y la población está alarmada.

Londres. — Mr. Chamberlain ha desmentido que se proponga aceptar la dignidad de Par de Inglaterra.

### Elección aplaudida

Madrid 29 á las 9'45  
Apláudese la unánime elección del señor Dato para la Presidencia del Fomento de las Artes, reconociéndole grandes iniciativas en favor de los obreros y revelantes dotes para los estudios sociales.

**De Valencia Manifestantes. — Tiros y pedradas Tranquilidad.**

Madrid 29 á las 10  
" " 10'10  
" " 10'20

Un telegrama oficial de Valencia que me han facilitado esta madrugada en el Ministerio de la Gobernación dice que á las siete de la tarde hallándose el Inspector señor Casado y diez agentes á sus órdenes en la Plaza de la Virgen, sitio donde acostumbraban á reunirse los manifestantes, se presentaron cuatrocientos de éstos, dando gritos de muera y silbidos.

El Inspector se adelantó y cortesmente rogó á los manifestantes que se retiraran.

Estos obedecieron inmediatamente pero al cabo de media hora volvieron á invadir la plaza dando gritos de muera y lanzando una lluvia de piedras contra los agentes.

Hubo también tiros de pistola y revolver.

El Inspector viéndose rodeado de grupos trató de retroceder haciendo disparos al aire.

En este momento llegó á la plaza una sección de la guardia civil, y con su sola presencia se disolvieron pacíficamente los grupos de amotinados, restableciéndose la tranquilidad.

No se ha vuelto á alterar el orden.

**Meeting escolar. — Discursos. Vivas y aplausos.**

Madrid 29 á las 12'12  
" " 12'15  
" " 12'30

El meeting escolar celebrado en el Frontón Central asistieron mas de 4000 personas.

Al presentarse los profesores fueron aplaudidos con entusiasmo.

Se pronunciaron varios discursos defendiendo las peticiones conocidas y hablando de reformas amplísimas en la enseñanza y del fomento de la cultura, ya que actualmente se carece de lo mas necesario.

Los profesores ocupaban un palco construido al efecto.

Uno de los oradores propuso la constitución de un Congreso nacional Escolar.

Hablaron después los profesores.

El doctor Gimeno, catedrático de la facultad de Medicina, cree justo cuanto piden los estudiantes y debe concederse inmediatamente por parte del Gobierno, manifestando que las cantidades que se destinan á la enseñanza son insuficientes.

Termina aconsejando á los estudiantes que continúen la cam-

paña emprendida con energía y entusiasmo.

El señor Carracedo profesor de la facultad de Farmacia dijo que cada mejora que se introduzca en la enseñanza, es un paso hacia la regeneración.

Avergüenza — añade — el manifestar que cada aula de Universidad se subvenciona con cuarenta y seis céntimos de peseta.

Al terminar el señor Carracedo resonaron grandes aplausos.

El señor Dalmacio Garcia profesor de Veterinaria, aplaudió á los organizadores del meeting, haciendo resaltar la urgencia de que el Gobierno introduzca mejoras en la enseñanza.

**Despacho. — Alarma. — Temores**

Madrid 29 á las 12'30

El señor Silvela despachó con el Rey.

No tiene ninguna noticia el gobierno de la alarma ocurrida en Ceuta.

Una carta publicada por «El Globo» habla de haber llegado á Ceuta tres buques con las luces apagadas, ocasionando gran alarma en la población.

El señor Silvela reconoce los méritos del señor Villaverde y su importancia en el partido conservador.

Por ahora no hay nada nuevo de crisis.

Háblase de que el Gobierno teme que ocurran hoy graves de desórdenes en Valencia.

**Manifestación estudiantil. — Huelga solucionada.**

Madrid 29 á las 14'50

A la salida del meeting los estudiantes se dirigieron en manifestación á la Carrera de San Jerónimo, frente á la residencia de los P. P. Jesuitas, dando gritos.

La policía trató de disolver la manifestación sable en mano, pero los estudiantes marcharon todos hacia el Prado, donde se disolvieron pacíficamente.

Los huelguistas harineros han reanudado los trabajos.

**Tres noticias**

Madrid 29 á las 14'45

Manila. — Ha sido confirmada la muerte del general insurrecto San Miguel.

Haiti. — Ha estallado una revolución.

En la república Argentina después de grandes calores, se han descargado varias tormentas de lluvias, inundando varios puntos.

**Meeting de Protesta. — Discursos**

Madrid 29 á las 18'15  
Barcelona. — En el meeting de protesta contra la nueva ley del notariado hablaron conspicuos regionalistas, acordándose enviar al señor Dato las conclusiones aprobadas, protestando contra el decreto atentatorio á la dignidad de Cataluña, á la Constitución y á la libertad.

Esta nueva ofensa justifica la enérgica campaña autonomista para librarse del yugo centralista.

**Llegada. — Precauciones. — Bando.**

Madrid 29 á las 18'50  
Valencia. — Han llegado los señores Biasco Ibáñez y Pallarés.

Millares de personas acudieron á esperarles en la estación, aclamándolos.

Las autoridades han tomado precauciones.

El Gobernador ha publicado un bando prohibiendo los grupos.

Reina gran excitación.

**Reunión obrera. — Acuerdos**

Madrid 29 á las 18'60  
Badajoz. — Se ha celebrado una

reunión de obreros agrícolas, asistiendo unos 10.000.

Se acordó nombrar un directorio para formular quejas contra los abusos que comete el capital, constituir cooperativas agrícolas y solicitar que la ley de accidentes del trabajo comprenda también á los trabajadores del campo.

**Conferencia. — Dimisión de Dato. Gira.**

Madrid 29 á las 22'10

Háblase con insistencia de la conferencia celebrada por los señores Silvela, Maura y Dato.

Dícese que este está dispuesto á dimitir.

En la gira verificada por los estudiantes á los Viveros hubo discursos energícs.

Uno de los estudiantes fué detenido.

**Manifestación. — Padrinos**

Madrid 29 á las 22'30  
Valencia. — La manifestación celebrada en el pueblo de Burjasot se ha visto concurrida, asistiendo á ella bastantes militares vestidos de paisano.

Las tropas iban intercaladas entre los manifestantes.

El gobernador envió los padrinos al director de *El Radical*, el cual los rechazó hasta que aquél haya presentado la dimisión de su cargo.

**Incendio. — Nuevo centro. — Un detenido.**

Madrid 29 á las 23'40  
Sevilla. — Un incendio horroso ha destruido 26 casas.

No han ocurrido desgracias. Los estudiantes han constituido un centro electoral.

Ha sido detenido un obrero que pegaba pesquines con tendencias anárquicas.

Afirmó dicho obrero que lo hacía por encargo de un caballero desconocido.

**Tranquilidad en Valencia**

Madrid 30 á las 0'30  
El Gobernador de Valencia telegrafía que terminó la procesión del pueblo de Burjasot sin incidentes, regresando la multitud á la capital.

Reina completa tranquilidad.  
Mencheta

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las pastillas del DR. PANERAT.

**IMPORTANTE REGALO**

á los lectores de LA ALMUDAINA  
Carrera breve y sin gastos. — No más rutina

Por 5 pesetas en Palma de Mallorca ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico-decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de tenedurías, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias por el profesor mercantil D. MANUEL F. FOMT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia, ni profesor alguno.

Dirigirse á D. José Sagristá, calle Menteción, núm. 53, en Palma de Mallorca.

Caduca el 3 de Abril

**QUIEN QUIERA VESTIRBIEN**, precios económicos. Sirvase en la Sastrea de los Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

## CAFÉ RESTAURANT LIRICO

Por un quinteto de profesores se dará esta noche una velada musical, ejecutando el siguiente programa:

1.º «Campanone», Sinfonía. — 2.º «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Wals. — 3.º «Quinteto», A. Roig. — 4.º «Billo in Maschera», Duo. — 5.º «Tosca» 2.ª Fantasia. — 6.º «Zaza» Polka.

**SUBASTA VOLUNTARIA**

de la casa zaguán, almacén, entre-suelo y tres pisos, divididos en ocho habitaciones, señalada con el número 22, de la calle de San Felio, de esta ciudad, que tendrá lugar de once á doce, del día 15 de Abril de 1903, ante el notario don Miguel Pons, en su despacho, Brossa 18, entresuelo, bajo el pliego de condiciones que obra en poder de dicho señor.

**SUBASTA VOLUNTARIA**

De una porción de terreno, con una casa y un cuerpo de edificio separado, sita en el lugar de Son Rapiña, del término de esta ciudad. Se verificará día 27 de Abril próximo á las 12 en el despacho del Notario de esta ciudad D. Miguel Ignacio Font, donde obran y estarán de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la subasta.

**UN BUEN CONSEJO**  
Para quesos y mantecas.  
Colmado Pajarita  
San Nicolás, 6, Palma

## LA ORIENTAL

Plaza de la Cuartera, 53, bodega  
GRAN DEPÓSITO DE CERVEZA PETRY  
Cerveza usual (embotellada) á pesetas 0'40 litro.  
Cerveza do ada (embotellada) á pesetas 0'50 litro.  
Cerveza negra (embotellada) á pesetas 0'60 litro.  
LA ORIENTAL, Plaza de la Cuartera, 53, bodega.

## GRUTAS DEL PIRATA

situadas en el predio «San Forteza»  
TERMINO DE MANACOR

Estas hermosísimas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca, pueden ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan hasta la misma entrada.

El precio de entrada es de 7'50 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.

Los guías viven en Manacor: Sursal de Amengual y Muntaner, Bosch, núm. 8.

## SE VENDE UN PREDIO

de más de doscientas cuarteradas de extensión, con casa rústica, huerto, olivar, sementera, encinas y monte bajo. Informará el notario don Miguel Pons, calle de Brossa, núm. 18.

## INTERESANTE

El dueño de la lampistería EL RAYO movida con motor á gas, participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria, expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á Ptas. 4'50 y 5'50 una. — Id. de comedor á 8 ptas. una.

Se restauran y trasforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

Lampistería EL RAYO, Colón, 3, (frente á la antigua casa Guasp.)  
Tip. Lit. de Amengual y Muntaner